

# Voto en el extranjero dio buen resultado a Gálvez

FABIOLA MARTÍNEZ

El único segmento competitivo para Xóchitl Gálvez, ex candidata presidencial de la coalición PAN, PRI y PRD, fue el del voto de los mexicanos en el extranjero. Si bien a escala general la hidalguense también quedó en segundo lugar en este sufragio especial o anticipado, al obtener 86 mil 518, contra 91 mil 510 de Claudia Sheinbaum, de la coalición Morena, PT y Verde, la diferencia entre el primero y segundo lugares fue mucho menos amplia—salvo excepciones—que en el resto de las mesas receptoras del voto en el país.

En consulados como el de Madrid, España, modalidad voto presencial, la situación fue distinta: optaron por Gálvez 2 mil 209 mexicanos, y 220 por la morenista. En París, la relación fue de mil 230 contra 436, en favor de la abanderada de la oposición, mientras en Montreal, Canadá, los números también le favorecieron, por 527 contra 332.

Al revés, en Estados Unidos

la tendencia fue en favor de Sheinbaum y en algunas ciudades con amplia mayoría; por ejemplo, en Los Ángeles, California, Gálvez alcanzó 110 votos contra 707 de Sheinbaum, y en Nueva York, 515 contra mil 120.

En la versión presencial del voto en el extranjero los números son bajos comparados con las casillas instaladas en México, porque la mayor parte de connacionales decidió sufragar por Internet, y en menor proporción eligió acudir a los 23 consulados, y también pocos optaron por la vía postal.

En el primer caso, voto anticipado por Internet, Gálvez tuvo ventaja, con 66 mil 15 contra 51 mil 894 de Sheinbaum, mientras Jorge Álvarez Máynez, de MC, registró 3 mil 319.

En cuanto al presencial, de los 20 consulados habilitados en ciudades de Estados Unidos, la morenista ganó en casi todos: Atlanta, Chicago, Dallas, Fresno, Houston, Los Ángeles, Nuevo Brunswick, Nueva York, Oklahoma, Orlando, Phoenix, Raleigh, Sacramento, San Bernardino, San Francisco, San José, Santa Ana y Seattle. Gálvez triunfó en San Diego y Washington y en otras urbes se quedó cerca del primer lugar.

En tanto, por la vía postal los resultados fueron 11 mil 139 para la opositora y 27 mil 96 para Sheinbaum, así como 855 para Máynez.

Los datos pueden consultarse en <https://computos2024.ine.mx>.

“

*La senadora ganó en Madrid, París y Montreal*